

Presseinformation

Klimahaus® Betriebsgesellschaft mbH • Am Längengrad 8 • 27568 Bremerhaven

Bildungsnetzwerk wird um 56 Einrichtungen erweitert

Klimahaus Bremerhaven ist Regionalzentrum für Norddeutschland

Bremerhaven, März 2023. Das bundesweite Netzwerk Bildungszentren *Klimaschutz* wird um 56 Einrichtungen erweitert. Der Grundstein des Netzwerkes wurde von 2017 bis 2020 mit dem Projekt *BildungKlima-plus* gelegt, mit dem Ziel außerschulische Lernorte miteinander zu vernetzen. Das Klimahaus ist dabei eines der Gründungszentren und fungiert nun bei der Erweiterung des Netzwerkes als Regionalzentrum für Norddeutschland. Mit dem fortführenden Projekt „*BildungKlima-plus-56*“ hat sich jedes der vier Regionalzentren das Ziel gesetzt 14 außerschulische Lernorte für das Netzwerk zu gewinnen, so dass es insgesamt um 56 Einrichtungen erweitert wird.

Das Klimahaus berät 14 außerschulische Lernorte aus den Bundesländern Bremen, Niedersachsen, Hamburg, Schleswig-Holstein und Mecklenburg-Vorpommern, wie das eigene pädagogische Programm zum Klimaschutz optimiert und erweitert werden kann. Zudem wird daran gearbeitet, welche Maßnahmen in den Einrichtungen konkret ergriffen werden können, um den CO₂ Ausstoß zu verringern. Das Projekt soll zur Erreichung der Klimaziele in Deutschland beitragen und die Bildungsangebote und Fortbildungen zum Klimaschutz an außerschulischen Lernorten weiterentwickeln.

Unter den Einrichtungen für die Region Nord finden sich bekannte Institutionen, wie das Universum Bremen, der Zoologische Garten Schwerin oder das Europäische Hansemuseum in Lübeck.

Das Projekt wird vom NaturGut Ophoven e.V. Leverkusen geleitet und vom Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz im Rahmen der Nationalen Klimaschutzinitiative gefördert. Bis zum Projektende im Mai 2024 finden nun regelmäßig Coachings für die Mitglieder des Netzwerkes statt. Im April dieses Jahres haben die Bildungseinrichtungen die Möglichkeit sich bei einem bundesweiten Online-Vernetzungstreffen kennenzulernen.

Klimahaus® Bremerhaven

Das Klimahaus Bremerhaven wird von nahezu 100 Prozent der Besucher weiterempfohlen und zählt zu den meistbesuchten Wissens- und Erlebniswelten Deutschlands. Die Reise um die Erde – immer entlang des achten Längengrades – führt über fünf Kontinente an neun unterschiedliche Orte. Das Klimahaus Bremerhaven ist in dieser Form einzigartig und als Klimaerlebniswelt globaler Vorreiter.

Hier spüren die Besucher nicht nur die Temperaturen und Klimaverhältnisse von Wüsten, tropischen Regenwäldern und der Antarktis, sondern treffen auch auf große Aquarien mit See- und Süßwasserfischen oder Reptilien wie Schlangen und seltene Echsen. „Es macht erlebbar, wie vielfältig die Lebensräume unseres Planeten sind“ meint Reiseführer

„Lonely Planet“ und kürt das Klimahaus 2021 zum Platz 5 der Top-Reiseziele Deutschlands. Schirmherr ist seit 2022 der Minister für Wirtschaft und Klimaschutz, Dr. Robert Habeck, der das Klimahaus Bremerhaven bei seinem Besuch im Juni 2022 als „eine Perle in der Museumslandschaft“ bezeichnete.

Mit seiner geschwungenen Glasfassade gilt das Gebäude als Wahrzeichen Bremerhavens und ist zugleich eines der architektonisch spannendsten Bauwerke Europas. Das Klimahaus ist im Rahmen des UNESCO-Programms „BNE 2030“ mit dem „Nationalen Preis - Bildung für nachhaltige Entwicklung“ von der UNESCO-Kommission ausgezeichnet worden.

2020 wurde es beim „Leading Culture Destination Award“ in der Kategorie „Climate Smart Award“, dem internationalen „Museums-Oscar“, als Sieger ausgezeichnet. Bob Geldof nennt das Klimahaus Bremerhaven einen „Liebesbrief an den Planeten“.

